
白馬村のまちづくり

村外在住者アンケート

集計結果

令和7年3月

白馬村役場 総務課



対象及び調査方法

１．対象者 白馬村外に在住している人

２．調査期間 令和6年12月1日から令和7年1月20日まで

３．調査方法 インターネットを利用した無記名アンケート方式

４．回答者数 63名
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0 10 20 30 40

1. 住んでいたことがある

2. 通勤・通学している

3. 定期的に訪れている

4. 家族や親戚が住んでいる

5. 友人・知人が住んでいる

6. 村内に別荘や実家など所有・管理している不動産…

7. ふるさと納税をしたことがある

8. 特に関係はない

9.その他

白馬村との関係



0 10 20 30 40 50

1. 毎年2回以上（四季を

通じて）

2. 毎年2回以上（冬のみ

または夏のみ）

3. 1年に1回程度

4. 数年に1回程度

5. 1〜2回訪れたことがあ

る

6.その他

白馬村を訪れる頻度・回数
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1. 単身（本人のみ）

2. 夫婦・家族

3. 友人

4. 同僚

白馬村を訪れる際の同行者
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1. テレビ

2. ラジオ

3. 新聞

4. LINE

5. Facebook

6. Instagram

7. X（旧 Twitter）

8. YouTube

9. 特に利用していない

10.その他

普段利用している情報媒体
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1. 白馬村（観光局・行政）のホームページ

2. 白馬村（観光局・行政）のSNS

（LINE/Facebook/X/Instagram）

3. テレビ・新聞・雑誌

4. 家族や知人のSNS

5. 特に情報を得ていない

6.その他

白馬村の情報を入手する手段



3.50 4.00 4.50

自然環境・生態系の保全
地域の歴史と文化の継承

安心・安全な地域づくり
観光振興

景観の保全
水資源の保全・水道の安定供給

公共交通の充実
多文化共生・多様な人々の交流

医療・福祉の充実
スポーツ活動支援・五輪競技施設の利活用

移住・定住促進
大規模開発の抑制

子育て支援・教育環境の充実
農林業振興

脱炭素化・エネルギー自給率向上
生涯学習

特産品開発

施策の重要度
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1. 恵まれた自然環境を大切に守る村

2. 歴史や文化を活かした風情がある村

3. 国内外から観光客が訪れる通年型のマウンテンリゾート

4. 医療・福祉・教育が充実して誰もが暮らしやすい住み心

地の良い村

5. 住民が積極的に地域づくりに参加し、人と人とのつなが

り・ふれあいが感じられる村

6.その他

あなたが望む将来の白馬村はどのような村ですか



1. 大幅に規制を強め

るべき

41%

2. 少し規制を強めるべ

き

29%

3. 現状維持で良い

19%

4. 少し規制を緩和する

べき

6%

5. 規制する必要はない

2%

6. わからない

3%

開発や土地利用に対する規制に関してどう思いますか



1. 積極的に参加した

い

27%

2. どちらかといえば参

加したい

51%

3. どちらかといえば参

加したくない

14%

4. 参加したくない

8%

白馬村のまちづくり・地域づくり活動に参加したいと思いますか
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環境保全活動

地域のお祭りなど伝統的な行事

スポーツや文化など日常的なサークル活動

田植え・稲刈りや収穫等の農作業

各種ボランティア活動

地域の清掃や草刈り等の作業

村民運動会や文化祭など村民向けのイベント

その他

どのような活動に参加したいですか
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時間的余裕がない

活動内容や参加方法がわからない・きっかけがない

移動・滞在にお金がかかる

付き合いが煩わしい

体調や健康面・体力に不安がある

知り合いがいない

特にあてはまるものはない

興味・関心を持てない

その他

白馬村のまちづくり・地域づくり活動に参加する上で

課題や支障になることは何ですか



1. 寛容だと思う

25%

2. 少し寛容だと思う

37%

3. どちらともいえない

16%

4. あまり寛容だと思わ

ない

3%

5. 寛容だと思わない

11%

6. わからない

8%

白馬村は寛容な地域だと思いますか



1. できるだけ早く移住

したい

14%

2. 将来的には移住した

い

32%

3. 移住は考えていない

54%

今後、白馬村に移り住みたいと思いますか
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家族や親戚・知人

地域コミュニティ

仕事

医療・福祉

子育て・教育環境

利便性

雪

住宅

その他

移住したい理由
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自然環境

家族や親戚・知人

地域コミュニティ

仕事

医療・福祉

子育て・教育環境

利便性

雪

住宅

その他

移住したくない理由
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（←居心地が悪い) 【平均：7.3】 (居心地が良い→）

白馬村の居心地の良さ



1. かなり感じる

54%2. 少し感じる

35%

3. どちらともいえない

6%

4. あまり感じない

5%
5. まったく感じない

0%

白馬村を訪れたときに豊かさや幸せを感じますか
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1. 白馬村の山岳景観や自然環境を眺めたり感じているとき

2. 趣味を楽しんでいるとき

3. 家族や知人と過ごしているとき

4. 地域の人と関わっているとき

5. 静かにひっそりと過ごしているとき

6. その他

白馬村で豊かさや幸せを感じるのはどんなときですか



豊かな自然との共存／自然と優しさ／大自然に守られる、守る白馬村／村民以外の人にも寛容で住みやすい環境と，
ルール，マナー，コンプライアンス重視の意識の維持が出来る環境がある村／自然の恵みに感謝と恩返し／白馬村出
身者が資産を維持しながら住み続けやすい／のんびりした山村で高い建物がない山が美しい場所／住民ファースト
／山の健やかさを享受するエリア／多様性と変わらぬもの、経済発展と自然保護、ともすると相反するバランスに果敢
に取り組む村／スローライフ、自由／自然を大切にしつつ廃れないように／風情のある環境、先進的すぎるものは控え
めに／山々が目前に迫る雄大な景観／ソーラーパネルのない村／自然と共存／観光客を受け入れずつ、住民にも生
活できる環境(住居、飲食店)／世界に誇る美しい村／山！／地元民も地元民以外も暮らしやすい／村民、観光客に優
しい山岳リゾート／アルプスとともに歩むまち、白馬／雪深く、夏も涼しく、自給自足／移住者に魅力ある住宅提供／ス
マートシティ化、非ニセコ化／マウンテンリゾート／観光客も住民も過ごしやすい村／迫力ある山の景色／国際的山岳
リゾート／暮らすように友達に会いに行くように滞在できる村／自然豊か／住む人のコミュニティを行政が尊重してサ
ポート／わからないのでイメージができない／自然あふれる、雄大な景観／自然、景観／地元民も観光客も笑顔でい
られる場所／自然環境と利便性がバランスした理想的な山岳田園都市／白と緑／澄んだ空気と大自然／持続可能
な自治体／スキー、アルペンW杯、優勝者！／豊かな村／雄大な大自然、おおらかな住民／アウトドアを満喫できる先
端リゾート／子供たちが様々なことに挑戦していける／マルチカルチャー、マルチライフスタイル／世界と繋がるスキー
場／ウィンターリゾート／多様性を含めて寛大な村／通年で観光客が来ると共に移住が進む産業がある／白馬にし
かない数値化出来ない白馬が豊かに残された／豊かな自然に包まれたサンクチュアリ／観光と金融の自然景観重視
型／心安らぐふるさと白馬／自然と共に／「白馬」を感じられる人・環境・体験がある／雪、村男／自然豊かな勝つ気
ある村／豊かな自然環境と地域の人々との交流によって、かけがえのないひとときが生まれる／美しい山岳風景／春
夏秋冬／自然のなか走り回る子供たち／厳しさもあり、美しさもあり、穏やかな暮らしが垣間見れる小さな村

白馬村の理想の姿をイメージした キーワードを10～20文字程度で表現してください



観光ばかりに力を入れすぎ、豊かな自然を次の世代に残せるような仕組みを考えてほしい／むやみな開発が行われな
い村条例の制定の必要性がある／別荘を利用している者は村民税を納めている割には村からの情報が少ない／海
外資本に対する不動産取得の管理／これ以上外国資本を入れないで欲しい。どんどん行きづらい場所、遠い場所に
なってしまう。物価も高くなりすぎている。みそら野のマンションは何故建築許可を出した？交通事故の増加と渋滞が目
に見えとるではないか／貸別荘だらけになっているのが心配／華やかな開発を進めすぎないようにして頂きたいと思っ
ています／移住する側も積極的にコミュニケーションを取っていかないと交われないと思います。消防団や防災自治組
織なども良いと思いますから、老若男女がそのことを知るきっかけを、官民どちら問わず作れるとより良いと思います／
海外の裕福な観光客だけに向う特殊な観光地にならないでほしいと願っています／海外の観光客のマナー違反（夜
中に騒ぐ等）をどうにかして欲しい。レンタカーでの闇タクシー（送迎）もあると聞いているが事故が怖い／程よい観光
地と静かな環境の共存を求めます／景観は財産と思います。全国を旅しますが太陽光パネルだらけです。そうならない
ようにしいただきたい。また、観光の際、白馬村を歩いて周りますが、すれ違う地元の方。農作業の手を止めて挨拶をし
てくださる方が沢山いらして素敵です。理想像が見えていないとこのような光景には出会えないのでは／ゲレンデ間の
連携を強める。冬以外のイベントにも注力／移住の若い人が家族でも単身でも住める手頃な価格のアパートやマン
ションがあると、子育て世代が出ていかなくて済む／多様な人が長期滞在、そして短期の人でものんびりと北アルプス
を眺めながらゆったり過ごせる村であってほしい。／発展はあるべきですが、海外買収による景観の破壊や、日本人が
離れてしまうようなまちづくりを避けてもらえると嬉しいです。／出来れば自然農法の推進と、外資の企業でなく個人の
企画でみな豊かな方向になって行ければ1番良いと思います

さらに魅力ある白馬村にしていくために、ご意見やご提案があればお聴かせください



近年、インバウンドによる地域経済活性は期待できますが、裏腹にローカルの人々にとってデメリットと言わざるを得な
い事象が白馬村だけでなく、国内においても非常にデメリットと言わざるを得ない事象が多々見受けられます／先ずは
自国民、ローカルに定住している人々にとって快適な村を目指すべきと存じます／土地が高騰していて、何か移住施策
があると定年後に検討します／1)交通インフラ整備強化(松糸道路・R148)、夢の北アルプス横断道路(新川ルート)
整備、2)村内移動サービス(カーシェア導入)、3)サイクリングロード(青木湖-白馬-栂池)の路面表示と優先レーン敷
設、サイクルSt整備、4)五竜・八方・栂池・宇奈月間の車回送サービス、猿倉P拡張整備、山小屋の運営統一化、5)夢
の白馬47-八方間のゴンドラ接続、6)峰方・野平など東山観光整備、姫川沿いの散策路整備、7)農産物直売所開設
(農家が直接売る)、農林業体験(蚕・きこり・炭焼・竹スキー・樏)、8)温泉活用：湯めぐりスタンプラリー(温泉回遊)、9)
砂防ダムツアー、ダム・発電所見学ツアー、10)塩の道(青木湖-佐野-飯森-新田-落倉-栂池)に休憩スポット整備・車
回送サービス／高校生の時にスキーで行き、2年前に仕事で行かせて貰いました。松本から1時間と最高の場所。長野
県の自然を活かした観光地としてこれからも頑張って欲しいです。お互いに長野県を縦断する案内が出来ると良いか
なと思います（木曽地方在住者）／観光特区として国立公園内の様々な規制を緩和し(環境保全は大前提ですが)国
際的山岳リゾートとなる。例、ヘリスキーの復活、エリアの拡充など／暮らすように友達に会いに行くように滞在できるよ
うな場所と機会があるといいなと思います。コモンズのように、旅行ではなく”白馬”にコミットできるようなコモンズが
あってそれを活かすようなまちづくりって素敵だと思います／外国人等に対する土地の売買・開発等の規制強化／働く
人にとって住む場所の確保／町の活性化／観光振興だけでは今後に不安がある。農業にも力を入れてはどうでしょう
か／公共交通機関でのアクセスの改善／ 冬のお祭りや花火を楽しみにしているので継続していただきたいです

さらに魅力ある白馬村にしていくために、ご意見やご提案があればお聴かせください



人をもてなすには従業員も大切にすべき。働かせてやっていると言う時代遅れの考え方はすぐに止めるべき。よそ者を
受け入れる器の広さを持つべき。労働基準法に則った環境をつくり、季節労働者の住む場所を確保して欲しい／イノ
ベーションの取り入れ／例えば観光などの一点突破ではコミュニティの対立が生まれてしまう。いいとこ取りでバランス
のいい村にしてほしい／観光地をもっと開発して欲しい／以前ゲレンデの中にあった個性的なレストランが冬季に復活
すると嬉しいです／自然環境や文化は即効性のある利益を持たないように見えるかもしれないけれど、数値化や金銭
的には図れない価値こそ白馬にしかない豊かさ。浅はかな判断で、どこかのマウンテンリゾートの二番煎じや、どこにで
もあるような観光地にしないでください／神宮外苑のような一部の人しか喜ばない、金目当ての開発のような愚行をせ
ず、観光も大切ですが、1番の財産は大自然ですので、そこを犠牲にする開発は絶対にしないでください。また、海外マ
ネーに屈せず、日本の宝として守ってください。大切な水と森と山を守ってこその白馬だと思います／【観光・金融都
市】観光と不動産により物価をあげる。住民税ではなく、宿泊税、入湯税や都市計画税などを主税にする。社会福祉国
家日本では出来ない観光金融都市を作る。高層ビルではなく、グリーンアセット金融村。オーストラリア・カナダ・アメリ
カの取引所を白馬に設立。立山アルペンルートによる中国人流入／温泉をいかして温泉郷として発信し、国内旅行者
を増やすことで、より知名度を向上させ観光業や関連産業を発展させてはいかがでしょうか。一方、オーバーツーリズム
と言われるように、生活環境との共存や白馬村の規模にふさわしい観光客受け入れ体制の確立、外国資本を含む過
剰投資の抑制も必要と考えます／インバウンドに頼らない村作りをしてほしい／インバウンドだけを頼りにして欲しくな
いです／本来の白馬村を維持するために、外国人の不動産購入の規制を厳しくしないと、治安を含め不安がある／ス
ノーボードやボランティアを通じて白馬村の方々にお世話になっています。個人的な意見ですが、雪のない地域の子供
からお年寄りなど幅広い皆さんに白馬村の良さを知ってもらいたいし、白馬村の方には他地域の色々な良さを知っても
らい、様々な分野で、交流や支援、協力などが出来れば良いと思います／駅の近くに医療を

さらに魅力ある白馬村にしていくために、ご意見やご提案があればお聴かせください
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